

Rapport du Président

Commission Permanente du vendredi 20 mars 2009

Service instructeur Service Développement Culturel **N°** CP-2009-4-7-1

Service consulté

COMMUNICATION

COMITE DE SUIVI Soutien aux Institutions et Lieux de Diffusion

Résumé : Informations relatives au Comité de Suivi mis en place dans le cadre du partenariat conclu avec l'Institut Européen des Arts Céramiques (IEAC).

Comité de Suivi (annexé au rapport)

Les dispositions des conventions prévoient la mise en place de Comités de Suivi chargés de l'examen, du suivi de l'exécution et de l'évaluation des actions mises en œuvre au titre des partenariats conventionnels.

Sur proposition de la Commission de la Culture et du Patrimoine qui s'est réunie le 4 février 2009, je vous prie de bien vouloir prendre acte des informations relatives au Comité de Suivi 2008 de la convention de partenariat entre le Département, la Région, la Communauté de Communes de Guebwiller, la Ville de Guebwiller et l'Institut Européen des Arts Céramiques (IEAC) à Guebwiller.

Charles BUTTNER

COMITES DE SUIVI

Commission de la Culture du 4 Février 2009

Structures	Politique culturelle Ligne de soutien	Subvention allouée en 2008	Subvention prévue pour 2009	Observations
IEAC GUEBWILLER	Institutions et Lieux de Diffusion	35 000 €	40 000 €	La Commission prend acte des informations relatives au Comité de Suivi de l'année 2008 réuni le 16 décembre 2008

INSTITUTIONS ET LIEUX DE DIFFUSION Convention de partenariat 2008/2010

Institut Européen des Arts Céramiques – IEAC -

Comité de suivi du 16 décembre 2008

L'institut Européen des Arts Céramiques, association de droit local constituée le 5 novembre 2002, a pour objet de "créer et développer toutes les activités artistiques et techniques des Arts Céramiques et de tisser des liens entre toutes les personnes intéressées à cet objet".

Des partenaires autour de l'IEAC :

Le Département du Haut-Rhin, la Région Alsace, la Communauté de Communes de la Région de Guebwiller, la Ville de Guebwiller et l'IEAC ont signé une convention de partenariat de 2008 à 2010, sur la base du projet artistique que la structure s'est engagée à développer autour des axes suivants :

- 1) la formation et la sensibilisation aux arts céramiques,
- 2) la promotion de l'art céramique
- 3) le développement culturel du territoire et l'ouverture internationale
- 4) le développement local du territoire

A l'instar des autres conventions de partenariat, un Comité de suivi, chargé de l'exécution de la convention a permis à l'association et à ses partenaires, au cours d'une rencontre le 16 décembre 2008, de faire le point sur l'évolution du projet artistique : dans ce cadre, l'IEAC a présenté son bilan d'activité de l'année 2008 et ses perspectives pour 2009.

Les différents partenaires ont pris acte :

A) Bilan 2008

Formation:

Formation professionnelle

- → De l'effectif des élèves (8 inscrits)
- → Des examens d'évaluation qui ont eu lieu en fin d'année (7 élèves reçus)
- → Du contenu de la formation, enrichie notamment de 5 stages de spécialités (design céramique, émaux de grès, sculpture, cuissons primitives...) et d'interventions de plasticiens et céramistes reconnus
- → De l'étude engagée par l'IEAC pour lui permettre de reformuler son dossier de certification "créateur en arts céramiques" auprès du Ministère de la Culture ;
- → De la poursuite des actions de coopération culturelle avec l'Académie de Wroclaw

Formation et sensibilisation du grand public

- → Des actions de sensibilisation aux pratiques de la céramique menées en direction des scolaires et du grand public (cours du soir, stages week-end ...)
- → Des animations d'été sous forme de stages de pratique dans le cadre du contrat temps libre de la ville de Guebwiller (20 enfants)
- → Du projet pédagogique PAC " entre Terre et Pierre", en lien avec l'Education Nationale avec l'école primaire de Hartmanswiller de mars à juin 2008 (80 enfants).

Diffusion:

- → de la participation de l'IEAC à divers évènements (journées professionnelles de Bandol, journées portes ouvertes des métiers d'arts ...)
- → des expositions et actions conduites en partenariat sur le territoire notamment avec les Dominicains de Haute-Alsace (travaux des élèves de la promotion 2008), le Musée Deck (Wayne Fischer, artiste américain de renommée internationale) et la Fête de l'Eau à Wattwiller;
- → de l'accueil en résidence, de Janvier à Mars 2008, de l'artiste Emilie Sartre, céramiste plasticienne, pour lui permettre de réaliser un projet de sculpture en porcelaine très exigeant sur le plan technique et artistique.

Divers:

Le projet d'installation de la structure sur le site de l'ancienne filature Gast est abandonné suite aux décisions de la Communauté de Communes, au regard de l'étude de faisabilité et notamment du coût estimé des travaux.

B) Perspectives 2009

Le projet culturel 2009 est construit sur une trame identique à celui de 2008 : formation, sensibilisation en direction des scolaires et des publics, diffusion et la promotion des arts céramiques ; on peut notamment relever que :

- → la dynamique des partenariats régionaux (Ecomusée, Fête de l'eau, Ecoles supérieures d'arts de Strasbourg et Mulhouse, Dominicains, Musée Deck, Parc des Ballons des Vosges ...) sera maintenue comme celle développée à l'échelle transfrontalière et internationale (Wroclaw, Quebec...);
- → l'IEAC reformulera son dossier de certification "créateur en arts céramiques" auprès du Ministère de la Culture sur la base de l'étude qu'elle a engagée ;
- → la structure continuera de participer aux réseaux nationaux de professionnels des arts céramiques et programmera deux expositions ;
- → elle recherchera la mise en place d'un comité chargé de suivre son projet de développement en concertation avec ses partenaires locaux, notamment dans l'objectif de la recherche de locaux adaptés à son activité ;
- → à la lumière de l'expérience et du bilan financier de "Continent Céramic", elle engagera une réflexion pour la mise en place d'un nouvel évènement en 2010 dont la thématique reste à définir : faïence siliceuse, émaux alcalins ou techniques de cuisson four à bois...

C) Eléments financiers

1) Engagement financier des partenaires (pour mémoire) :

COLLECTIVITES	2008	2009	2010	
DEPARTEMENT	35 000 €	40 000 €	45 000 €	
REGION	35 000 €	37 000 €	40 000 €	
COM/COM	10 000 €	15 000 €	20 000 €	
VILLE DE GUEBWILLER	5 000 €	7 000 €	17 000 €(dont 10 000 €pour	
Total	85 000 €	99 000 €	évènement) 122 000 €	

Con	nité d	10	C.	, i 1, i	IF	AC.	(3)
CUII	uue o	ıe	DU	uvu	III	40	(.)

2) Bilan financier et budget prévisionnel :

Réalisation du Budget :

2008	2009
Bilan financier au 8 décembre 2008 *	Budget prévisionnel :
Charges: 188 315 € Produits: 185 104 €	268 350 €(convention)
Déficit prévisionnel : 3 211 €	

^{*} Résultat provisoire établi le 16 décembre et n'incluant pas les écritures de régularisation de fin d'année.